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“我想赶紧好起来继续做义工”
!!!记浦东新区公利医院明星义工孙炳元

! ! ! !“老孙的病好了吗？他什么时候
回来？”又是一个周五，浦东新区公
利医院肿瘤科病房里，几名老病友
望着窗外阴沉的天，有些想念他们
的“老朋友”了。老孙名叫孙炳元，是
医院的老义工，每周五都到病房“上
班”。然而，前阵子他突发脑梗，暂别
岗位，却仍心系病友。今天，公利医
院举行 !"#$年度志愿者表彰大会，
老孙获评“钻石奖义工”。

自制棉鞋赠送病人
孙炳元是公利医院义工里的

“明星”，因为他不仅是义工中的“元
老”，而且还有着人人称赞的好手
艺：他退休前是上海鞋帽公司的高
级技师，曾为周总理修过鞋。
每年过冬前，老孙总会在家“加

班加点”赶制棉鞋，分送给医院肿瘤
科病房的老人，至今已经送出约七
百双。他做的棉鞋保暖又合脚，针脚
细密整齐，鞋底厚实耐穿，收到的人
个个赞不绝口。
老孙制作的鞋子，鞋面都是他

从四处收集来的废旧棉毛料、旧衣
服，经过消毒整理后使用；鞋帮内衬
海绵；鞋底是他自己掏钱买来的。放
在外面卖，手工的棉鞋至少得好几
十元一双，可老孙的鞋子，坚持只送
不卖。

自身经历鼓舞他人
说起自己的义工经历，老孙回

忆道，#% 年前突然罹患结肠癌，自
己又没有儿女，顿时感到凄凉。在老
伴和医护人员的鼓励下，他重新燃
起了生命的希望。病情得到控制后，
他很想做些事情充实自己的生活、
回报社会，听说公利医院在向社会
招募义工，就报了名。

作为义工，老孙已经服务了 &

个年头。他每周五挤出半天时间，从
金桥路的家中坐公交车赶来肿瘤科
病房“上班”，风雨无阻，至今服务时
间累计约 #'%%小时。

患病康复喜得荣誉
不久前的一天，老孙突发脑梗。

手足无措的老伴拨通了医院的电
话，急得直掉泪。“老孙一直帮助他
人，我们一定要尽全力帮助他。”社
工部主任毛春香说，医院马上安排
了绿色通道，派员工为他办理了住
院手续并陪同就诊，还落实了床位。

经过 #!天治疗，老孙康复出
院。公利医院今天举行年度志愿者
表彰大会，老孙获得了公利医院义
工中的最高荣誉———钻石奖，他激
动地说：“我想赶紧好起来，继续到
医院做义工！” 本报记者 左妍
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工作做得怎么样
居民评分占一半

! ! ! !年终岁末，一年工作做得怎么
样？是驴是马都要出来遛遛。今年
虹口区对居民区工作人员的考核
是要求每位工作人员都要在居民
参加的述职会上过堂，让最有发言
权的居民群众来打分。连续两年考
核不合格的居民区工作人员，将退
出社区工作者队伍。

记者日前参加了虹口区凉城
新村街道水电居民区工作人员的
述职会。面对 $%余名居民代表，(
位社区工作者一一“过堂”。“侬进
入角色比较慢，希望侬能够尽快进
入角色，阿拉会配合侬工作的。”
一位居民区工作人员刚述职完，
家住水电路 #!#%弄 #!号的居民
朱勤龙就站了起来毫不留情。朱
勤龙告诉记者，今年居委会换届
选举后，一些陌生面孔进入了居
委会，有的人进入角色比较快，有
的相对较慢。像这样在会上“开
炮”的，并非朱勤龙一个人，有居民
提出，居委工作还要多考虑点老百
姓关心的事。

记者在现场看到，许多居民对
居委会工作还是非常肯定的，“年
青、有活力、有亲和力，不是份内事
也同样会管。”对今年新的一届居
委会干部，水电路 #!%%弄 )号的
居民陈莹莹这样评价。第一次接受
这么多居民的考核，($ 后居委干
部徐乐坦言：心里还是蛮忐忑的。
“前一晚上都在想明天怎么对居民
说，自己所做的工作到底能不能被
居民接受和肯定。”说起述职，这位
曾经在世博公司做过的居委干部
觉得“压力还是蛮大的”。

居民对社区工作者毫不留情
地提问题，水电居委会主任魏萍认
为，这样的述职会就有效果了，如
果居民一味讲好话，居委干部就没
压力。快人快语的魏萍表示，对于
述职会上居民提出的问题，绝不护
短，要求每位居委干部尽快改正。

据了解，虹口区近期出台了
《居民区社区工作者考核办法》，居
民区社区工作人员考核实行居民
评议、街道评议、组织互评相结合
的方法。而居民评议分值就达
$%*，并在述职会上当场打分。
特约通讯员 龙钢 本报记者 袁玮
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